

Procès-verbal de la séance du Conseil d'établissement

**de l'école Fernand-Seguin
tenue le 21 février 2023**

Présences :

Samuel Lafleur-Careau	parent et président
Catherine Boileau	parent et vice-présidente
Samuel Lauzon	parent
Aurélie Lévy	parent
Mélanie Paradis	enseignante
Nicole Mainguy	enseignante
Annie Robillard-Beaulac	représentante des employés de soutien
Élise Jasmin	représentante des employés du service de garde
Sandra Leblanc	orthophoniste
Guy Lavallée	représentant de la communauté
Dominique Roy	directrice

Absences :

Julie Taillefer	parent (substitut)
Camille Blais	parent
François Poli	parent (substitut)

BLOC OUVERTURE

1. Ouverture de la séance

Samuel Lafleur-Careau souhaite la bienvenue à tous les membres du conseil d'établissement et annonce l'ouverture de la séance à 19h36.

2. Vérification du quorum

Samuel Lafleur-Careau nous informe qu'il y a quorum.

3. Adoption de l'ordre du jour

Samuel Lafleur-Careau présente les points à l'ordre du jour.

C.E.-2022-23-24	IL EST PROPOSÉ par Annie Robillard-Beulac et RÉSOLU UNANIMEMENT d'adopter l'ordre du jour.
-----------------	--

4. Adoption du procès-verbal de la séance du 20 décembre 2022

C.E.- 2022-23-25	IL EST PROPOSÉ par Samuel Lauzon et RÉSOLU UNANIMEMENT d'adopter le procès-verbal de la séance du 20 décembre 2022.
------------------	---

5. Suivis au procès-verbal de la séance du 20 décembre 2022

L'Expo-Sciences se déroulera le 20 avril 2023. Le thème de l'expo-sciences est « Savais-tu que... ? » Cette année, les invités (parents/grands-parents, etc) seront conviés à la 5^e période, soit de 14h50 à 15h35. En début PM, les petits recevront les grands dans leurs classes et ils iront ensuite visiter L'Expo-Sciences des grands.

Aurélie Lévy informe que l'Université Laval sera l'hôte d'une expo-sciences autochtone à la fin mars. Des étudiants autochtones (primaire, secondaire, université) présentent le fruit de leur travail sous forme de kiosques. L'expo-sciences se déroule en anglais et elle est ouverte à la population générale gratuitement. Ce serait peut-être intéressant pour les élèves de 5^e et 6^e année d'aller à cette expo-sciences. Cela ouvre sur une autre réalité culturelle. Dominique Roy indique qu'elle informera l'équipe du 3^e cycle. Aurélie Lévy avise qu'elle a déjà fait suivre l'information à Mr Fred, enseignant de son garçon.

En suivi au budget SDG – point formation

En plus du colloque auquel participeront deux éducatrices, des sommes sont réservées pour faire venir des conférenciers à l'école. Le CSSDD offre aussi des formations à l'intention des SDG. Les sujets ne sont pas toujours adaptés aux besoins du milieu.

La classique hivernale a été annulée en raison de la température.

3 équipes de 5 élèves (5^e et 6^e année) ont participé au Pentathlon des Neiges cette année sur les Plaines. Ces équipes ont été accompagnés par M. Reynold, en enseignant d'éducation physique, Mme Rachèle, TES et Mme Julie, enseignante de préscolaire.

Le 15 février dernier, les élèves de 5^e et 6^e année ont vécu la journée de la persévérance au Cégep Limoilou. Ils ont eu la chance d'assister à des conférences sur la persévérance, le tout sous la présidence de Laurent Duvernay Tardif.

Vendredi aura lieu la Disco, activité de financement pour le voyage de fin d'année des 6^e année.

6. Période de questions du public

Aucune question du public

BLOC DÉCISION

7. Retour sur le budget du service de garde (présenté le 20 décembre dernier)

Dominique Roy présente à nouveau le budget sous forme de tableau et fait un résumé de l'information transmise par Danielle Lapointe lors du dernier CE.

Les revenus proviennent des frais chargés aux parents. Ces frais sont balisés par le Ministère. Nous recevons une subvention selon la déclaration de la clientèle au 30 sept.

Allocation du MEQ = 340 057\$

Autres frais de garde = 621 000\$ environ

Pour un total de 960 972\$

Dépenses en salaires = 765 456\$

Une partie des surplus est utilisée pour l'achat de fournitures (matériel sportif, artistique, etc) ainsi que pour des formations, colloques, etc. L'autre partie est récupérée par le CSSDD pour permettre d'offrir des postes de « planchers 20 heures » dans tous les SDG du CSSDD.

C.E.- 2022-23-26	IL EST PROPOSÉ par Catherine Boileau et RÉSOLU UNANIMEMENT d'adopter le budget du service de garde présenté le 20 décembre 2022.
------------------	--

8. Journée d'accueil au préscolaire

La période d'inscription se déroule présentement.

La journée du 6 juin 2023 a été déterminée comme journée d'accueil au préscolaire pour les futurs élèves et leurs parents. Les élèves présentement en maternelle seront pris en charge par les éducateurs du service de garde.

Les modalités de la journée restent à déterminer

C.E.- 2022-23-27	IL EST PROPOSÉ par Aurélie Levy et RÉSOLU UNANIMEMENT que la journée d'accueil au préscolaire se tiendra le 6 juin 2023.
------------------	--

9. Projet éducatif/démarche

Nous devons commencer à travailler notre prochain projet éducatif, celui-ci arrive à échéance. Nous attendons le PEVR du Ministère afin de connaître les orientations du ministère de l'Éducation. Certaines écoles ont déjà débuté les démarches, mais de notre côté, nous préférons attendre les orientations du Ministère. Le CPEE ainsi que le comité de parents sont d'accord.

Nous devons d'abord déterminer les valeurs qui représentent bien notre école. Les parents, l'équipe-école ainsi que les enfants doivent être consultés pour l'élaboration du nouveau projet éducatif.

Les travaux débiteront seulement à l'automne prochain avec le nouveau CE.

10. Grille matière/démarche

La grille-matière sera votée au prochain CE.

Dominique Roy précise que chaque enseignant doit avoir 41 périodes par cycle de 10 jours. Préscolaire 23h/semaine ou 46 périodes par cycle de 10 jours.

Elle précise aussi que dans le modèle d'anglais intensif 5 mois-5 mois en sixième année, certaines matières sont semestrialisées tandis que d'autres sont enseignées toute l'année.

Nous pourrions choisir pour les spécialités de changer musique par arts dramatiques exemple.

Le CE approuvera la grille-matière. Aucun choix à faire, suggestion seulement.
L'équipe-école décidera de la grille-matière qui sera ensuite présentée aux parents du CE.

Nouveauté 2023-2024 – L'ECR fait place à CCQ. L'éducation à la sexualité sera intégrée à ce nouveau cours.

BLOC D'INFORMATION

11. Intervention du président

Aucun message dans la boîte courriel du CÉ.

Samuel Lafleur Careau nous fait part du projet d'un parent de l'école en lien avec les enjeux de sécurité routière que nous rencontrons présentement à l'école. M. Martin, parent de 2 enfants à l'école, désire déposer un projet de fermeture de rue 1 fois semaine pour sensibiliser les automobilistes et les gens du quartier aux problèmes de circulation que nous vivons devant l'école.

12. Information de la directrice

13. Rapport du représentant du comité de parents

Un parent du CSSDD voudrait créer une formation/conférence pour aller parler dans les écoles du temps d'écran. Ce parent est enseignant au Cegep et se propose pour faire une étude sur le temps d'écran. Selon ce qu'on en sait, le parent est très ouvert et n'est aucunement technophobe et a une belle approche. Son but serait d'informer et non de dire que les technologies doivent être proscrites à l'école.

J'ai laissé le même texte que dans la PV du 20 décembre comme ce sont les mêmes informations qui ont été donné par Samuel 😊

14. Rapport de la représentante de l'OPP

Disco des 6 e année – l'organisation bat son plein!
La réponse des parents et des enfants est très bonne.
Nous avons déjà 258 billets enfants et 156 billets adultes vendus et ça continue.

Proposition de date pour la foire du livre : jeudi 18 mai – veille d’une pédagogique

15. Questions des membres

Nicole Mainguy nous indique qu’elle quitte vendredi pour le République Dominicaine. Cette année encore, nous aiderons l’école Manguito en apportant un peu de matériel scolaire + projecteur ainsi qu’un ordinateur portable en don à l’école.

16. Levée de la séance

C.E.-2021-22-28	IL EST PROPOSÉ par Elise Jasmin et RÉSOLU UNANIMEMENT de lever la séance à 21h20.
-----------------	---

Samuel Lafleur-Carreau
Président

Dominique Roy
Directrice